

## Antiguo compañero de un misionero asesinado en Rwanda: “Hay que saber a quién se perdona y lo que se perdona”

**Fecha de publicación:** 21/02/2008

**Lugar:** Gerona

(VERITAS) La Audiencia Nacional ha dictado esta semana cuarenta órdenes de arresto internacional, a través de Interpol, a supuestos responsables de millones de asesinatos cometidos en Rwanda entre el año 1990 y el 2000, entre ellos los de nueve españoles: los sacerdotes misioneros Joaquim Vallmajó e Isidro Uzcudun; los religiosos maristas Servando Mayor, Julio Rodríguez, Miguel Ángel Isla y Fernando de la Fuente; y los cooperantes de Medicus Mundi Manuel Madrazo, María Flors Sirera y Luis Valtueña.

Según informó a Veritas el abogado y portavoz de las víctimas y del Forum Internacional para la Verdad y Justicia en el África de los Grandes Lagos, Jordi Palou-Loverdos, la orden de arresto llega al acabar el plazo para que los acusados -muchos de ellos, altos cargos del actual gobierno rwandés- se presentaran voluntariamente a declarar en Madrid, y a partir de ahora, pueden ser detenidos en sus países de residencia.

El proceso fue valorado positivamente por un compañero de curso del misionero Joaquim Vallmajó, el párroco de Figueres, Josep Claparols, que expresó a Veritas que, de esta manera, “la verdad y la justicia se abren camino”. El sacerdote afirmó que “es hora de sacar máscaras y disfraces e ir poniendo los fundamentos para reconstruir la paz”.

Para Claparols, “por un lado, hay que hacer justicia, pero también está el perdón, aunque hay que saber a quién se perdona y lo que se perdona”. “No queremos decir que les impongan grandes castigos, pero sí que las cosas queden claras y entonces es cuando podemos caminar”, dijo.

VERITAS AV08022102